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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Begrüßung 
 
Der Ortsbürgermeister Prof. Lingener begrüßte die Ortschaftsräte und die anwesenden Gäste. 
 
 
2. Feststellung der Beschlußfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister stellte die Anwesenheit der Ortschaftsräte fest. Von 6 Ortschaftsräten 
waren 5 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
Herr Kriegenburg hatte sich für die Sitzung entschuldigt. 
 
3. Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten 

Sitzung 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Tagesordnung und das Protokoll der letzten Sitzung einstimmig. 
 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen 
 
5. Beratungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
5.1. Information zur letzten Stadtratssitzung 
 
Prof. Lingener berichtete von der letzten Stadtratssitzung. Der Stadtrat  stimmte einer 
Drucksache zu, in der die Zusammenarbeit der Umlandgemeinden von Magdeburg mit der Stadt 
Magdeburg in einem Zweckverband geregelt werden soll. Die Zustimmung der 
Umlandgemeinden ist jedoch nicht gegeben. 
 
5.2. Straßenausbau 
 
Prof. Lingener berichtete , dass der Ortschaftsrat eine Stellungnahme zum Planungsentwurf für 
den Straßenausbau der Hauptstraße und der Breiten Straße in Pechau beim Tiefbauamt 
abgegeben hat, in der Veränderungen zum Projekt vorgeschlagen werden. (siehe Anlage 1) 
Dazu gab es einen Gesprächstermin mit Beteiligung des Ortschaftsrates, bei dem die Fragen und 
Forderungen des Ortschaftsrates diskutiert wurden. (siehe Anlage 2) 
Weiterhin gab es einen Ortstermin zur Abstimmung hinsichtlich der Aufrechterhaltung des 
Baumbestandes in der Hauptstraße. (Anlage 3) und es gab ein Gespräch zwischen Ortsrat Dr. 
Petzoldt und dem Amtsleiter des Tiefbauamtes Herrn Gebhardt zu noch offenen Fragen. 
Ergebnisse aus dem Gespräch mit Herrn Gebhardt waren: 
 
1. Die vom Ortschaftsrat geforderte Straßenbreite von 6 Metern ist bei starken 
landwirtschaftlichen Verkehr in der Ortslage möglich. In Pechau gibt es 3 landwirtschaftliche 
Betriebe mit ca.10 Traktoren und die Hauptstraße wird von zahlreichen LKW befahren. 
2. Die Breite des Fußweges muss 1,50 Meter bleiben. 
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3. Das Setzen von Pollern in der Breiten Straße soll als letztmögliche Variante zum Einsatz 
kommen. Es sollen zunächst keine Poller gesetzt werden. 
 
Beschluss des Ortschaftsrates Pechau 
 
Der Ortschaftsrat Pechau fordert das Tiefbauamt der Landeshauptstadt Magdeburg auf, die 
abgestimmten Änderungen und die Empfehlungen der Anlage 3 in die Genehmigungsplanung 
des Straßenausbau der Hauptstraße und der Breiten Straße mit einzuarbeiten. 
Der Ortschaftsrat beschloss die Forderung einstimmig. 
In diesem Zusammenhang bittet der Ortschaftsrat, die inzwischen verschlissenen Poller in der 
Straße Am Kanal nicht durch neue zu ersetzen. 
 
5.3. Hochwasserschutzbauten 
 
Prof. Lingener informierte über den Stand der Vorbereitungen zum Beginn des 
Hochwasserprojektes und der Straßenentwässerung in Pechau.  
Zwei Baulose wurden ausgeschrieben und vergeben. Die zwei Baufirmen waren bereits zu einem 
Vororttermin in Pechau, bei dem der Baubeginn festgelegt wurde. Ab den 24.08.2006 werden 
jeweils um 14 Uhr und um 15 Uhr Bauberatungen im Gemeindesaal Breite Straße 18 
wöchentlich durchgeführt, an denen auch betroffene Bürger teilnehmen können. 
 
5.4. Auswertung Sport - und Dorffest 
 
Prof. Lingener und Dr. Petzoldt berichteten in Auswertung des Sport - und Dorffestes. 
Die Vorbereitungen und die Durchführung des Festes liefen gut ab. Besonders gut funktionierte 
die Unterstützung durch das Schul - und Sportamt und das Tiefbauamt und die vielen freiwilligen 
Helfer des Ortes, besonders der Vereine. 
Einzelne Probleme und Kritikpunkte zur Veranstaltung wurden bereits im Sportverein 
ausgewertet. 
Die geringen Besucherzahlen zu bestimmten Veranstaltungen der drei Veranstaltungstage haben 
dazu geführt, dass der Sportverein ein finanzielles Minus zu verzeichnen hat. 
Für zukünftige Dorffeste sollen die Aktivitäten, wie schon auf der Ortschaftsratssitzung am 
15.09.2005 beschlossen, auf einen Nachmittag konzentriert werden. 
 
5.5. Spielplatzrekonstruktion 
 
Prof. Lingener: Nach der Kritik von Pechauer Bürgern zum Abbau von Spielgeräten am 
Spielplatz Pechauer See wird die vorgesehene Neugestaltung des Spielplatzes durch eine Planung 
im September diesen Jahres mit den Bürgern, der Kindereinrichtung von Pechau und dem 
Ortschaftsrat erfolgen. Nachdem in diesem Jahr die Mittel für die Sanierung des Spielplatzes 
vom Stadtrat gestrichen wurden, besteht die Hoffnung ,dass eine Sanierung 2007 erfolgen kann. 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Herr H. Tienemann: Erfolgt eine Änderung der Planung zur Hauptstraße hinsichtlich des 
Hochbordes? 
 
Prof. Lingener: Nein. 
 
Herr Hoffmann: Bei den Verdunstungsgräben besteht die Gefahr, dass das Regenwasser bei der 
Versickerung in die Keller der Anwohner läuft. 
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Herr Betge erkundigte sich zum Verlauf des Entwässerungsgraben im Bereich seines 
Grundstücks. 
 
Prof. Lingener erklärte den genauen Verlauf der Grabenführung laut Projekt. Er verwies auf den 
symbolischen Spatenstich zum Baubeginn des Projektes am 4.09.2006 um 11.30 Uhr in Pechau. 
 
Herr Hoffmann verwies auf die Notwendigkeit der Sanierung des Pechauer Siels. 
 
Prof. Lingener: Die Sanierung ist vorgesehen, aber zu einem späteren Zeitpunkt. 
 
7. Verschiedenes 
 
Prof. Lingener informierte den Ortschaftsrat über einen Antwortbrief des Umweltamtes zu einem 
Brief des Ortschaftsrates zum Frühjahrshochwasser. (Anlage 4) 
 
Herr M. Dömeland: Zur dringenden Sanierung der Brücke im Umflutkanal ist bisher nichts 
passiert. 
 
Prof. Lingener: Ich habe bereits an der entsprechenden Stelle angerufen und erfahren, dass der 
Auftrag zur Untersuchung der Brücke herausgegeben wurde. Trotzdem werde ich weiterhin 
nachfragen, wie der weitere Verlauf der Sanierung fortschreitet. 
 
Herr Schneckenhaus berichtete von der Schenkung eines Ölbildes auf der die Pechauer Mühle 
abgebildet sein soll. 
Das 150 Jahre alte Bild soll der Familie Hesse/Wuttke am 31.08.2006 angeboten werden, 
beschloss der Ortschaftsrat. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20.20 Uhr.    
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Prof. Dr. Adolf Lingener Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 


